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ДЕФИЛЕ ОТ МОДНОГО 
ДИЗАЙНЕРА 

Основная тема форума – 
«Россия: многообразие куль-
тур, единство граждан», и в 
этой связи местом проведения 
мероприятия Казань была из-
брана как образец межэтни-
ческого и межконфессиональ-
ного мира и согласия. Это не 
раз подчёркивали участники 
встречи. Опытом республики 
в развитии диалога культур де-
лился в своём выступлении на 
пленарном заседании Прези-
дент Татарстана Рустам Мин-
ниханов (см. «РТ» №124 от 25 
августа с. г.). 

Два дня представители не-
коммерческого сектора «све-
ряли часы», делились лучши-
ми практиками, обсуждали ак-
туальные вопросы, знакоми-
лись и находили партнёров. 
Даже во время обеда работал 
«свободный микрофон», когда 
общественники могли расска-
зать о деятельности своей ор-
ганизации. Никогда не пусто-
вало место около информаци-
онного стенда, на котором все 
желающие оставляли записки,  
предлагая свои услуги, пригла-
шая  участвовать в своих про-
ектах, объявляя о поиске нуж-
ного специалиста. 

На выставке достижений 
Татарстана были представле-
ны лучшие проекты неком-
мерческих организаций в со-
циальной сфере. Один из 
них – «Тест для победы» – из 
респуб ликанского перерос в 
межрегиональный. Его цель  – 
максимальный охват людей те-
стированием на ВИЧ и гепатит 
С, для чего используются спе-
циально оборудованные ав-
томобили, позволяющие сде-
лать анализ максимально до-
ступным и быстрым. Изучать 
опыт некоммерческой органи-
зации «Новый век» приезжают 
из других регионов, а недавно 
проект получил грант Прези-

дента России, что позволило 
его масштабировать. Прямо на 
форуме секретарь Обществен-
ной палаты РФ Лидия  Михеева 
«благословила» в путь два тест-
мобиля, которые отправились 
в Самару и Башкортостан.  

Ещё один значимый про-
ект оценили все участники фо-
рума – перед началом пленар-
ного заседания перед ними 
выступил коллектив инклю-
зивной студии «НеЗаМи». Бла-
годаря уникальной методике 
преподавания незрячие дети 
осваивают игру на различных 
инструментах, поют и сочиня-
ют музыку, выступают с кон-
цертами. 

Тут же прошёл показ кап-
сульной коллекции одежды 
для детей с ограниченными 
возможностями здоровья, ко-
торую шьют в АНО «Всё для 
детей». Ребёнку-инвалиду  не 
подходит то, что продают в 
обычных магазинах – вещи 
для них должны быть по-дру-
гому скроены, для удобства 
снабжены молниями и кноп-
ками. Такая одежда очень во-
стребована не только в Татар-
стане, её часто заказывают че-
рез различные маркетплейсы. 

Основательницы компа-
нии – Далия Гайнанова, Лариса 
Вознесенская и Эльмира Ярул-
лина на этот раз скоопериро-
вались с известным казанским 
кутюрье Рустемом Исхаковым, 

который предложил свои мо-
дели – их с удовольствием 
продемонстрировали дети на 
красной дорожке.  

РЕДКИЕ ЛЕКАРСТВА ДЛЯ 
РЕДКИХ ДЕТЕЙ

Сегодня некоммерческий 
сектор охватывает не толь-
ко такие традиционные на-
правления, как социальная по-
мощь, волонтёрское движение. 
Он проник практически во все 
сферы жизни общества. Под-
тверждением тому служат 16 
тематических треков форума: 
межнациональное единство, 
патриотическое воспитание, 
международное сотрудниче-
ство, общественный контроль, 
демография и семейная по-
литика, территориальное раз-
витие, жизнь в онлайн-эпоху, 
здоровое общество и т. д. На 
всех площадках с докладами 
выступили представители Та-
тарстана, делясь своими нара-
ботками.

Одним из спикеров пленар-
ного заседания был глава фон-
да «Круг добра» протоиерей 
Александр Ткаченко, который 
впервые публично озвучил ре-
зультаты работы этой недав-
но созданной организации 
для помощи детям с орфанны-
ми (редкими) заболеваниями. 
Напомним, в фонд поступают 
средства от налогообложения 
граждан со сверхдоходами. 

По словам Александра Тка-
ченко, за полтора года су-
ществования фонда Россия 
вышла на первое место в ми-
ре по обеспечению дорого-
стоящими лекарствами детей 
с тяжёлыми заболеваниями. 
Спикер обратил внимание на 
то, что лечение получают все 
дети, вне зависимости от мес-
та проживания, социально-
го статуса или дохода родите-
лей. «Ничего подобного фонду 
«Круг добра» в мире нет!» – за-
явил его руководитель. 

В прошлом году помощь 
оказали 285 детям, в этом – 
уже 3800, закуплено лекарств 
на 88 млрд рублей. В Татарста-
не проживают 116 детей с ор-
фанными заболеваниями, ко-
торые получили препараты на 
сумму более 1,3 млрд рублей. И 
если раньше семьям с такими 
детьми приходилось добивать-
ся этого через суды, то теперь 
помощь будет предоставляться 
постоянно и гарантированно. 

НОВЫЙ ТРЕК – 
РЕСПУБЛИКИ ДОНБАССА

Современные политиче-
ские реалии, санкции и культу-
ра отмены, последовавшие по-
сле начала специальной воен-
ной операции на Украине, ста-
ли одной из важнейших тем, 
обсуждаемых на форуме. Спи-
керы неоднократно подчёрки-
вали, что сейчас необходима 

консолидация общества, пат-
риотический консенсус, отста-
ивание присущих нам духов-
но-нравственных ценностей.  
На фоне кризиса международ-
ных отношений на первый 
план выходит народная ди-
пломатия, которая должна раз-
виваться с помощью таких об-
щественных организаций, как, 
например, Всемирный кон-
гресс татар. Именно граждан-
ское общество может стать 
связующей нитью, каналом 
коммуникации, помогающим 
преодолеть непонимание.

И ещё один нюанс, свя-
занный со специальной во-
енной операцией: впервые 
на мероприятие были при-
глашены  представители на-
родных рес публик. Как со-
общила председатель Об-
щественной палаты РТ Зиля 
Валеева, будет подписано со-
глашение о сотрудничестве 
с Общественными палатами 
республик Донбасса.  

На форуме была организо-
вана выставка «Свидетельства 
украинских военных преступ-
лений на Донбассе», а также 
показаны видеоролики, на ко-
торых жители освобождённых 
территорий рассказывают о 
том, что видели своими гла-
зами. Этому  проекту уже пол-
года, за это время задокумен-
тированы свидетельства более 
400 человек. 

Жанна ХАЛИУЛЛИНА,  
заместитель гендиректора, 
корпоративный секретарь 
ПАО «КАМАЗ»:

Лишь 34 процен-
та выпускников 
школ Набережных 
Челнов остаются в 
родном городе для 
дальнейшего обра-
зования и жизни. 
Наша задача – 
остановить отток 
интеллектуальной 
элиты. Камский 
автогигант готов 
для этого работать. 
Мы подготовили 
ряд кадровых про-
ектов, ежегодный 
охват которыми со-
ставляет более 12 
тысяч детей и 2,5 
тысячи студентов.
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Не взрывной, но рост
В ТАТАРСТАНЕ ЗА СУТКИ НА 26 АВГУСТА ВЫЯВЛЕНО 
160 НОВЫХ СЛУЧАЕВ COVID-19 – НА СЕМЬ БОЛЬШЕ, 
ЧЕМ ДНЁМ РАНЕЕ (Светлана АРСЕНТЬЕВА, «РТ»).
110 татарстанцев госпитализированы, остальные лечатся на 
дому. 33 ранее заболевших выздоровели. Скончался от ко-
вида ещё один житель республики. Напомним, что от послед-
ствий этой инфекции с начала пандемии у нас скончались 
две тысячи человек. В России за прошедшие сутки выявлено 
46 452 новых случая заболевания, подтверждён 81 леталь-
ный исход. Число новых заражений за сутки достигло макси-
мальной отметки с 12 марта этого года. В число антилидеров 
ожидаемо вошли Москва, Санкт-Петербург и Московская об-
ласть.

Зачем нефтегазохимики  
съедутся в Казань?
ТАТАРСТАНСКИЙ НЕФТЕГАЗОХИМИЧЕСКИЙ ФОРУМ 
– 2022, КОТОРЫЙ БУДЕТ ПРОХОДИТЬ С 31 АВГУСТА 
ПО 2 СЕНТЯБРЯ В МВЦ «КАЗАНЬ ЭКСПО», ВПЕРВЫЕ 
ПОСЕТИТ ДЕЛЕГАЦИЯ ИЗ АФРИКИ (Ирина ДЁМИНА, «РТ»).
Как сообщил на пресс-конференции вице-премьер  
–  министр промышленности и торговли РТ Олег Коробченко, 
ожидается, что в трёхдневной деловой программе меропри-
ятия примут участие около двух тысяч делегатов, а в выста-
вочной экспозиции – до двухсот компаний. В числе гостей 
форума – представители Алжира, Сенегала, а Камерун впер-
вые покажет свои достижения на выставке. По словам гла-
вы Минпромторга, в рамках одного из крупнейших меропри-
ятий нефтегазовой промышленности России пройдут семь 
международных конференций и одна всероссийская, во-
семь круглых столов. Они будут посвящены цифровой транс-
формации отрасли, развитию науки, передовым технологи-
ям, кадровому вопросу и другим направлениям. Также будет 
рассматриваться перспектива для внедрения продукции 
отечественных предприятий.

Налетай, подешевело!

С НАЧАЛА ЛЕТА В ДВА-ТРИ РАЗА СНИЗИЛАСЬ СТОИ-
МОСТЬ НЕКОТОРЫХ ФРУКТОВ И ОВОЩЕЙ В ТАТАР-
СТАНЕ. ОБ ЭТОМ СООБЩАЕТ «ТАТАР-ИНФОРМ» СО 
ССЫЛКОЙ НА ТАТАРСТАНСТАТ (Елена БОРИСОВА).
Так, цены на капусту, которая в начале лета этого года стои-
ла 63 рубля за кг, сейчас в три раза меньше – 21 рубль. По-
мидоры и картофель за лето подешевели примерно вдвое 
– со 162 до 78 рублей и с 64 до 32 рублей за килограмм соот-
ветственно. Бананы и огурцы упали в цене примерно в пол-
тора раза. В два раза снизились цены на свёклу (с 70 до 34 
рублей за кг) и на морковь (с 67 до 38 рублей за кг). Меньше 
всего за лето изменилась стоимость репчатого лука и яблок: 
первый подешевел со 125 до 108 рублей за килограмм, вто-
рые – с 53 до 43 рублей.

Аферисты на скамье подсудимых
В ПРИВОЛЖСКОМ РАЙОННОМ СУДЕ КАЗАНИ НА-
ЧАЛОСЬ СЛУШАНИЕ ПО ГРОМКОМУ ДЕЛУ О ПРЕ-
СТУПНОЙ ГРУППЕ, ЗАРАБОТАВШЕЙ 82 МИЛЛИОНА 
РУБЛЕЙ НА НЕЗАКОННОЙ БАНКОВСКОЙ ДЕЯТЕЛЬ-
НОСТИ (Шамиль БАГАУТДИНОВ, «РТ»).
По версии следствия, шестнадцать татарстанцев созда-
ли преступную организацию и совершали незаконные бан-
ковские операции. Используя не менее 48 подконтрольных 
фирм, львиная доля которых была зарегистрирована на под-
ставных лиц, аферисты производили расчёты по поручению 
«клиентов», кассовое обслуживание юридических лиц, ин-
кассацию и переводы денег. Преступная схема приносила 
неплохие доходы. Например, один из подозреваемых «от-
мыл» незаконно заработанные деньги, купив на них Land 
Rover стоимостью 1,8 миллиона рублей. Разумеется, у подсу-
димых не было лицензии на осуществление банковской дея-
тельности или другого специального разрешения.

в несколько строк

• БРОНЕАВТОМОБИЛЬ «АХМАТ», который изготавли-
вается на челнинском предприятии «Ремдизель», передали 
татарстанскому добровольческому батальону «Тимер». Ранее 
аналогичный автомобиль вручили батальону «Алга». Бронеав-
томобиль разработан с учётом опыта спецоперации на Украи-
не. «Ахматы» собираются из российских комплектующих, они 
имеют высокий класс защиты, а также быстры в изготовлении.

• СЕЗОН ОХОТЫ на водоплавающую дичь с подружейными 
собаками и ловчими птицами открывается в республике. Как 
сообщает Госкомитет РТ по биоресурсам, сезон продлится с 27 
августа до 5 декабря. К водоплавающей дичи относятся гуси, 
утки и лысуха.

• МОСТ ЧЕРЕЗ РЕКУ Степной Зай реконструируют в Альме-
тьевском районе на автодороге Альметьевск – Азнакаево. По 
сообщению «Татар-информа», на это из бюджета республики бу-
дет выделено 462,6 млн рублей. Работы должны быть заверше-
ны к 20 ноября следующего года.

• ГАСТРОНОМИЧЕСКОЙ СТОЛИЦЕЙ России можно (ко-
нечно, неофициально) назвать Казань. По сообщению порта-
ла столичной мэрии, исследование по гастрономическим пред-
почтениям туристов проходило во всех регионах России, и за 
Казань как за лучший город для гастротуризма проголосовали 
47 процентов участников опроса. В топ-3 также вошли Астра-
хань и Сочи.

На расширенном 
заседании учёного 
совета КФУ коллекти-
ву вуза представили 
нового ректора – им, 
как мы уже сообщали, 
стал Ленар Сафин.

Казанский федераль-
ный университет – 
один из крупнейших 

научно-образовательных 
центров России. Здесь обу-
чаются более 48 тысяч сту-
дентов, из них 11 тысяч 
– из-за пределов Россий-
ской Федерации. Об этом 
говорил вчера Президент 
Татарстана, председатель 
наблюдательного сове-
та КФУ Рустам Минниха-
нов на расширенном засе-
дании учёного совета уни-
верситета. 

В заседании принял 
участие министр науки и 
высшего образования Рос-
сии Валерий Фальков.

На повестке дня был 
один вопрос: представ-
ление коллективу ново-
го ректора КФУ, которым 
стал Ленар Сафин. Рустам 
Минниханов поблагода-
рил Правительство Рос-
сийской Федерации за 
поддержку кандидатуры 
Ленара Сафина. «Хотел бы 
поблагодарить Председа-
теля Правительства стра-
ны Михаила Владимиро-
вича Мишустина и ми-
нистра науки и высшего 
образования Валерия Ни-
колаевича Фалькова за до-
верие, оказанное мнению 
республики и коллектива 
вуза при выборе кандида-
туры», – сказал он.

Говоря об учебном за-
ведении, Рустам Минниха-
нов напомнил, что на про-
тяжении всей своей более 
чем 200-летней истории 
Казанский университет не-
изменно находился на пе-
реднем крае развития выс-
шего образования и науки 
нашей страны. «В 2010 го-
ду он получил статус фе-
дерального университе-
та, интегрировал в свою 
структуру шесть самосто-
ятельных вузов, три меди-
цинских учреждения, два 

сообщество

Ф
от

о 
ав

то
ра

ka
rt

in
ki

n.
ne

t

память

Навести новые мосты поможет 
народная дипломатия
Прошедший под Казанью крупнейший форум общественных организаций зафиксировал быстро 
меняющуюся ситуацию как в мире, так и внутри страны

Элеонора РЫЛОВА, «РТ»

В годовщину гибели Джа-
лиля и одиннадцати его 
товарищей по антифа-

шистскому подполью по тра-
диции на площади Первого 
мая столицы республики со-
стоялся поэтический митинг 
«Эхо героизма», завершив-
шийся возложением цветов 
к памятнику Мусы Джалиля 
и мемориальной стеле, уста-
новленной в память о по-
гибших вместе с ним сорат-
никах. В торжественном ме-
роприятии приняли участие 
дочь поэта-героя Чулпан За-

лилова, известные татарские 
поэты и артисты, любители 
поэзии. 

«Мы верим в молодое по-
коление, что они так же бу-
дут помнить имена наших ге-
роев, – сказала Чулпан Зали-
лова. – Всё остаётся живым, в 
том числе и посмертная па-
мять, и мы убеждаемся в этом 
сегодня. Как и семьдесят лет 
назад, прочитав «Моабитские 
тетради», мы были потрясе-
ны мужеством, твёрдостью и 
обжигающей правдой о вой-
не, так и сейчас воспринима-

ют всё это молодое и среднее 
поколения». 

Вечером в честь памятной 
даты в Большом концертном 
зале имени Салиха Сайдаше-
ва состоялся концерт побе-
дителей международного му-
зыкально-поэтического фес-
тиваля «Поэт и музыка» име-
ни Мусы Джалиля. Фестиваль 
организует фонд поддержки 
искусств «Арт-линия» (Москва) 
при поддержке Правительства 
Татарстана, благотворитель-
ного фонда «Татнефть» и Ка-
занской государственной кон-
серватории им. Н.Жиганова. 
Фонд «Арт-линия» ведёт вы-
ставочную, концертную, из-
дательскую и образователь-
но-просветительскую деятель-
ность. Музыкальными про-
граммами фонда руководит 
Татьяна Малышева, внучка Му-
сы Джалиля. 

Торжественные мероприя-
тия, приуроченные ко дню па-
мяти Мусы Джалиля и его со-
ратников, прошли также в Мо-
скве. 

Долгое эхо подвига
Белла АХАТОВА

назначение

Центризбирком Рос-
сии рекомендовал 
Президенту Татарстана 
Рустаму Миннихано-
ву включить в новый 
состав ЦИК республики 
Андрея Кондратьева, 
нынешнего предсе-
дателя региональной 
комиссии.

С предложением о выд-
вижении данной кан-
дидатуры в минувшую 

среду на заседании в Москве 
вышел член ЦИК РФ Борис 
Эбзеев. Глава Центризбир-
кома России Элла Памфи-
лова поддержала предложе-
ние. Таким образом, Андрей 
 Кондратьев может остаться 
главой ЦИК Татарстана на 
следующий срок.

Помимо того, Государст-
венному Совету республики 
рекомендовали включить в 
комиссию главу Минюста РТ, 
также действующего члена 
регионального ЦИК Рустема 
Загидуллина.

А вчера Центризбирком 
Татарстана уже на своём за-
седании определился с соб-
ственной кандидатурой, кото-
рая рекомендована для вклю-
чения в новый состав из-
биркома. Это действующий 
секретарь региональной ко-
миссии Надежда Борисова. 
Предложение направлено на 
рассмотрение Госсовета РТ. 
Члены ЦИК поддержали дан-
ную инициативу единоглас-
но.

Добавим, что предложения 
по кандидатурам в новый со-
став регионального ЦИК при-
нимаются до сегодняшнего 
дня, 27 августа.

выборы–2022

Центризбирком:  
на подходе новый состав
Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»
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ВСЕ
НА ВЫЕЗД! 

В воскресенье в 
Казани пройдёт 
«татарстанское 
дерби»

футбол

> 3
НОВАЦИИ
 В СТРОИТЕЛЬСТВЕ

На Вологодчине 
построили первые в 
России многоэтажки 
из дерева

инфраструктура

> 3
ХЛОПКОВЫЙ
ДЕФИЦИТ

Засуха ударила 
по хлопку. Чем 
это грозит для 
экономики?

экономика

> 2
МОЛОДЫЕ
ЛИДЕРЫ 

В Казани пройдёт 
всероссийский 
конкурс «Лидер 
XXI века»

конкурс
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25 августа в Казани 
почтили память 
поэта-героя Мусы 
Джалиля и его сорат-
ников. чу
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В КФУ  
представлен 
новый ректор

Форум «Сообщество», который 
прошёл 24–25 августа в «Казань 
Экспо», по признанию организато-
ра – Общественной палаты России, 
получился самым представительным 
из всех проводившихся ранее и при-
обрёл международный формат:  
в нём приняли участие полторы ты-
сячи человек из 75 регионов России 
и 20 стран, работали 45 площадок.

Ребята из 
ансамбля 
 «НеЗаМи» 
играют бо-
лее чем на 
полутора 
десятках ин-
струментов.


